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瑞祥新区一河道屡现死鱼疑被下毒
初步调查死亡原因为河水缺氧所致

■见习记者 陈璇 实习生 项纯璇
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为何该河道的可溶解氧含量会

突然降低？

据陈明荣介绍，水中的溶解氧含

量突降的原因可能有四个:一是河道

淤泥过多，二是连降暴雨所致，三是

天气突然转冷，四是河道两边可能有

建筑垃圾偷排放。但具体的原因还

需进一步调查。

记者又联系了市环保局安阳环

境管理所的工作人员。该工作人员

介绍，他们也于 10 月 8 日去现场调

查，重点在河道附近排查了几个在建

楼盘的排污情况，但未发现有偷排建

筑垃圾的情况，也未发现工业污水排

放情况。随后，他们对该河道的水质

进行检测，该河道可溶解氧含量很

低，水质已低至劣 V 类。

至于原因，该所所长李兵宇人

为，目前，现在只能降低毒鱼、偷排建

筑垃圾等原因造成大批鱼死亡的可能

性，具体的原因还需作进一步的分析。

采访中，不少市民对此河道死亡

大量鱼感到担忧，生怕会影响河道的

自然生态，今后鱼类会锐减。对此陈

明荣介绍说，每年他们都会定量往市

里各河道投放鱼苗，无需担心此次大

批鱼死亡，会持续影响河道内鱼的数

量。

近日，《瑞网议事厅》接到网友xpp反映，瑞祥新区华龙一品附近一河道上，已持续多天漂浮着死鱼，约有上百斤。该网友怀疑是被人为的毒害或是河水

被工业污染，他希望相关部门尽快查出原因，杜绝这种情况再发生。昨日，记者从市海洋渔业局了解到，经初步检测，该河道的溶解氧含量过低，可能是这批

河鱼致死的原因。

前日下午 15 时，记者来到网友所说

的河道时，正遇到钓鱼爱好者林先生在

垂钓。“我已在这里守了两个下午，一尾

鱼也没钓上来。”林先生说，大约三四天

前，他看到位于上沙河塘村和下沙河塘

村交界处的河道即瑞祥新区华龙一品附

近的这条河，突然浮起了上百只死鱼后，

他就没再钓到鱼。

记者发现，当时河道边还浮着两尾

死亡的鲫鱼，它们被河水推到岸边，卡在

了荷叶丛中。同时，岸边还浮着垃圾，岸

边的石头有几只蛆虫在蠕动。记者稍稍

靠近河道，就可以闻到一股浓烈的臭

气。令人惊讶的是，在如此肮脏的水里，

却仍有不少小鱼在活跃地游窜。林先生

说：“前几天还没这么臭，这两天太阳猛，

一晒就更臭了！”

一位正在河道边抓小龙虾的市民

说，河道出现死鱼已有较长一段时间了，

最近情况越来越严重。前两天浮起的死

鱼，大的约有十几斤，小的仅指甲盖那么

大。他猜测，死了的小鱼被水冲散了，大

的鱼腐烂后，就下沉了，所以现在只能看

见两只死鱼。

几个在公园游玩的市民纷纷告诉

记者，他们怀疑是附近有人往河道里投

毒，毒死鱼后，再打捞上来，拿到市场上

去卖钱。他们担心，这些用来毒鱼的毒

药，如果人吃了可能会有危害的。不过

也有市民怀疑是不是附近是否有污染

的企业，偷偷将工业污水排入河中导致

鱼死亡。

持续多天河面浮现死鱼

多部门检测排除毒鱼可能性

河里连续死了这么多鱼，是否真是

市民猜测的人为毒鱼或者河水被污染

呢？

据市海洋渔业局执法大队副大队

长陈明荣介绍，该河道的负责人在 9 月

17 日就给他们打了举报电话，说该河段

死了几十尾鱼，猜测可能鱼被人为毒

害。他们赶到现场后，将 3 只死鱼带回

化验。当时检验结果显示，这些死鱼并

非被毒死。10 月 9 日，他们又接到市公

安局的电话，被告知有多个报警电话

称，该河道出现了上百尾死鱼。于是在

当天上午，他们又派遣技术人员赶到现

场捞回死鱼，但大部份鱼已腐烂，无法

进行检验。

“这应该不是人为毒鱼。”陈明荣

说，根据经验，若有人炸鱼，现场的鱼尸

体应该是七零八落的。若有人电鱼或

毒鱼，也会尽快将鱼捞走以牟利。可当

天下午，他同技术人员再次赶到现场

时，现场的死鱼仍未被打捞，很多也已

腐烂了。因此，他们基本排除了毒、炸、

电鱼的可能。

随后，技术人员对水中的溶解氧含

量进行检测，可能发现了倪端：下午应是

水中的溶解氧含量最高的时段，可供鱼

类存活的正常溶解氧含量需达7mg/l，可

是当天所测到的数据显示，该河段两处

的 水 中 溶 解 氧 含 量 仅 为 2.76mg/l、

4.35mg/l，已是严重缺氧。

河水缺氧的原因尚未找到

河内可溶解氧气突降导致大量鱼死亡


